
Ц
И

Ф
РА

. Ф
А

К
Т

Общественно-политическая газета. Основана 2 апреля 1917 года

Новости 
и аналитика 
на портале

www.yuz.uz

2020
августа августа 

2024 года2024 года
вторниквторник

№ 166 (30475)№ 166 (30475)

ПОДДЕРЖКА 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ  

В ПРОЦЕССЕ СТРОИТЕЛЬСТВА 
НОВОГО УЗБЕКИСТАНА - ОДНА 
ИЗ ГЛАВНЫХ ЦЕЛЕЙ РЕФОРМ

В последние годы ведется системная работа  
по созданию непрерывной цепочки всесторонней 
поддержки развития предпринимательства в нашей 
стране. В результате осуществленных мер и принятия 
важных решений за последние семь лет появилось новое 
поколение предпринимателей Нового Узбекистана.

(Окончание  
на 3-й стр.)

В целях дальнейшего глубокого изучения и широ-
кой пропаганды среди нашего народа и мировой 
общественности богатого научного наследия вели-
кого ученого, нашего соотечественника Имама Исо 
Мухаммада Термизи (далее - Имам Термизи), внес-
шего безграничный вклад в развитие науки о священ-
ной религии ислам, поддержку проводимых в этом 
направлении исследований, обогащение духовно- 
нравственного мира молодого поколения, дальней-
шего усиления в сердцах молодежи чувства нацио-
нальной гордости, любви и преданности Родине:

1. Одобрить предложение Комитета по делам 
религий, Управления мусульман Узбекистана, хоки-
мията Сурхандарьинской области, Международного 
научно-исследовательского центра Имама Термизи 
о широком праздновании в октябре 2024 года 1200-
летия со дня рождения Имама Термизи.

2. Создать Организационный комитет по проведе-
нию мероприятий, посвященных 1200-летию со дня 
рождения Имама Термизи, и координации деятель-
ности государственных органов (далее - Организа-
ционный комитет) и утвердить его состав согласно 
приложению.

3. Организационному комитету (Арипов А.) в 
недельный срок утвердить Программу мер по празд-
нованию на высоком уровне 1200-летия со дня 
рождения Имама Термизи, предусматривающую:

подготовку и издание многотомного академиче-
ского перевода и комментариев произведений Имама 
Термизи «Аш-Шамоил ал-Мухаммадийя» и 

«Сунани Термизий», основываясь на учении моту-
ридия и толковании ханафия;

создание научно-популярного документаль-
ного фильма и организацию показа инсцениро-
ванного спектакля, раскрывающих жизнь Имама 
Термизи, суть и нынешнее значение его научного 
наследия;

выпуск в обращение памятных сувениров, посвя-
щенных 1200-летию со дня рождения Имама Тер-
мизи, а также создание почтовых марок, календарей 
и серии других наглядных информационных средств, 
освещающих его жизнь и научное наследие;

проведение в октябре 2024 года в городе Ташкенте 
международной научно-практической конференции 
на тему «Ислам - религия мира и добра», а также 
в рамках конференции - в городе Термезе между-
народной научно-практической конференции на 
тему «Роль научного наследия Имама Термизи в 
исламской цивилизации»;

улучшение дорожной инфраструктуры, ведущей 
к месту паломничества Имама Термизи, в частности 
благоустройство мемориального комплекса и приле-
гающей к нему территории;

организацию в комплексе Имама Абу Исо ат-Тер-
мизи в Шерабадском районе Сурхандарьинской 
области выставки редких рукописей произведе-
ний, копий изданий и книг, посвященных жизни, 
научной и творческой деятельности Имама Термизи 
и ученых-термизидов.

Постановление 
Президента Республики Узбекистан

О ШИРОКОМ ПРАЗДНОВАНИИ 1200-ЛЕТИЯ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ИМАМА ТЕРМИЗИ

Экспертное мнение

(Окончание  
на 2-й стр.)

Согласно статье 128 Консти-
туции Республики Узбекистан в 
новой редакции, выборы в Зако-
нодательную палату Олий Маж-
лиса Республики Узбекистан и 
Кенгаши народных депутатов 
проводятся в год истечения срока 
их полномочий - в первое воскре-
сенье третьей декады октября.  
С учетом истечения срока полно-
мочий депутатов Олий Мажлиса 
и Кенгашей народных депутатов 
в 2024-м принято постановле-
ние Центральной избирательной 
комиссии о проведении выборов 
27 октября и начале избиратель-
ной кампании с 26 июля текущего 
года. Учитывая важную роль 

выборов в жизни государства, а 
также в целях широкого привле-
чения граждан в данный процесс 
ЦИК РУз объявлено о проведении 
выборов под девизом «Мой выбор -  
моя процветающая Родина».

Актуально
Проведение выборов имеет огромное значение  
для демократического общества, так как они обеспечивают 
реализацию основного права граждан на участие  
в управлении страной. Выборы позволяют гражданам 
выразить свою волю, избрав тех, кто будет представлять 
их интересы в органах власти. Это не только  
укрепляет легитимность политической системы,  
но и способствует стабильности и развитию государства.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ СИСТЕМА ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ СИСТЕМА 
НОВОГО УЗБЕКИСТАНА НОВОГО УЗБЕКИСТАНА 
ГОТОВА ОБЕСПЕЧИТЬ ГОТОВА ОБЕСПЕЧИТЬ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКИЕ ДЕМОКРАТИЧЕСКИЕ 

ВЫБОРЫВЫБОРЫ

(Окончание  
на 3-й стр.)

Глава государства начал свою поездку 
с ознакомления с промышленным потен-
циалом региона.

Совместное предприятие «Nukus 
Eleсtroapparat» было введено в строй в 
2017 году, оно производит силовое обо-
рудование для электросетей. В июне 
текущего года здесь был запущен про-
ект по изготовлению солнечных панелей 
стоимостью более 10 миллионов долла-
ров. Оборудование было доставлено из 
Респуб лики Корея, производственный 
процесс полностью автоматизирован. 
Годовая мощность проекта составляет 
273 тысячи единиц.

Это будет способствовать дальней-
шему внедрению альтернативной энерге-
тики в нашей стране. Сегодня на различ-
ных сооружениях и домах установлены 
солнечные панели общей мощностью 
600 мегаватт. Данный процесс продол-
жается.

Наряду с локализацией востребован-
ной на внутреннем рынке продукции 
совместное предприятие получило воз-
можность экспорта на 4 миллиона долла-
ров. Обеспечены работой 70 человек.

Глава нашего государства ознако-

мился с технологическим процессом, 
побеседовал с работниками. Ответствен-
ным лицам даны указания по увеличе-
нию количества таких предприятий и 
производству ими продукции, пользую-
щейся высоким спросом на рынке.

Здесь же была представлена про-
дукция, производимая предприятиями 
отрасли.

На самом заводе установлены солнеч-
ные панели мощностью 125 киловатт. 
Полученная электроэнергия использу-
ется для внутренних нужд, а излишки 
реализуются в региональную электро-
сеть.

За последние годы в нашей стране за 
счет инвестиций в размере 2 миллиар-
дов долларов введены в эксплуатацию 
10 солнечных и ветряных станций общей 
мощностью 2,6 гигаватта. Также ведется 
работа по 32 «зеленым» проектам мощ-
ностью 18,6 гигаватта общей стоимостью 
19 миллиардов долларов. В целом к 2030 
году намечено довести долю возобновля-
емых источников энергии в энергетиче-
ском балансе до 40 процентов.

За последние 7 лет в Республике Кара-
калпакстан реализовано 6784 проекта на 

сумму 17 триллионов 800 миллиардов 
сумов. В результате создано 56 тысяч 
рабочих мест. За этот период было экс-
портировано товаров на 2 миллиарда 
815 миллионов долларов. В этом году в 
республике реализуется 470 проектов на 
общую сумму 874 миллиона долларов.

Процесс последовательно продолжа-
ется - в Каракалпакстане иностранными 
инвесторами и местными предприни-
мателями сформировано 124 проекта 
на общую сумму 9,5 миллиарда долла-
ров. Из них 10 проектов на сумму около 
1 миллиарда 800 миллионов долларов 
были представлены главе нашего госу-
дарства.

В проекты инвестируют компании 
из таких стран, как Китай, Саудовская 
Аравия, Германия, Россия, Испания. Они 
охватывают энергетику, теплоснабже-
ние, горнодобывающую и химическую 
промышленность, производство строи-
тельных материалов, сферу услуг и дру-
гие отрасли.

Например, в сотрудничестве с Сау-
довской Аравией планируется улучшить 
систему централизованного теплоснаб-
жения в городе Нукусе, построить сол-

нечные и ветряные электростанции в 
Караузякском районе с участием испан-
ских инвестиций, а совместно с немец-
кими инвесторами - реализовать проекты 
по переработке меди и производству 
кабелей в Нукусском районе.

В результате запуска этих 124 про-
ектов будет обеспечено работой более  
20 тысяч человек.

Глава государства подчеркнул важ-
ность всесторонней поддержки пред-
принимателей и ускорения реализации 
проектов.

В этот день в Республике Каракалпак-
стан было начато строительство ветря-
ных электростанций и промышленных 
предприятий, введены в строй торговые 
комплексы.

На состоявшейся в связи с этим цере-
монии Президент Шавкат Мирзиёев рас-
сказал об экономическом развитии Кара-
калпакстана.

Для этого в регионе проводится широ-
комасштабная работа. За последние 
пять лет предоставлено более 50 льгот 
и преференций в сферах промышлен-
ности, предпринимательства и инфра-
структуры. В частности, право прямого 

выделения земель для реализации инве-
стиционных проектов введено только в 
Каракалпакстане. К проектам стоимо-
стью более 50 миллиардов сумов подво-
дится инфраструктура.

За счет льгот в распоряжении пред-
принимателей осталось более 2 трилли-
онов сумов.

На улучшение деловой инфраструк-
туры региона направлено 44,5 триллиона 
сумов. В результате за последние годы 
появилось более 25 тысяч новых субъек-
тов предпринимательства.

Только в прошлом году было реализо-
вано более 1,4 тысячи проектов на сумму 
345 миллионов долларов, создано более 
10 тысяч новых рабочих мест. В пер-
вом полугодии текущего года освоено  
730 миллионов долларов иностранных 
инвестиций.

В Каракалпакстане также увеличи-
вается количество предприятий с ино-
странным капиталом. Если в 2017 году 
было 73 иностранных и совместных 
предприятия, то сегодня их количество 
достигло 175.

В настоящее время реализуется более 
120 новых крупных проектов на сумму 

около 9,5 миллиарда долларов, которые 
придадут импульс экономике региона. 
Эти проекты будут поэтапно запущены 
в 2025-2028 годах. В результате будет 
создано более 20 тысяч новых рабочих 
мест, освоены производственные мощ-
ности на 12 триллионов сумов. Дополни-
тельные поступления в бюджет составят 
500 миллиардов сумов.

Глава государства отметил значи-
мость начинающегося строительства 
и вводимых в эксплуатацию комплек-
сов.

Темпы экономического роста в нашей 
стране ставят перед сферой энергетики 
огромные задачи.

За последние годы за счет инвести-
ций в размере 2 миллиардов долларов 
введены в эксплуатацию 10 солнечных и 
ветряных станций мощностью 2,6 гига-
ватта. До конца года к сети будет под-
ключено дополнительно 1,5 гигаватта 
мощностей, доля «зеленой» энергии 
будет доведена до 15 процентов.

Фото Пресс-службы
Президента Республики Узбекистан.

САМАЯ ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ - ЧТОБЫ НАШ 
НАРОД БЫЛ ДОВОЛЕН И СЧАСТЛИВ

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 19 августа с целью осмотра промышленных предприятий, объектов IT и социальной 
сферы, а также ознакомления с жизнью населения в махаллях прибыл в Республику Каракалпакстан.

(Окончание  
на 2-й стр.)
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Кроме того, реализуются 32 «зеленых» про-
екта общей стоимостью 19 миллиардов долларов 
на 18,6 гигаватта.

Президент отметил, что в этом большую роль 
играет Республика Каракалпакстан. По оценкам 
авторитетных исследовательских институтов, в 
регионе имеется потенциал в 680 гигаватт сол-
нечной и 120 гигаватт ветровой энергии.

К 2030 году в Каракалпакстане планируется 
построить 10 крупных ветряных электростан-
ций общей мощностью 10,3 гигаватта за счет 
прямых инвестиций в размере 11 миллиардов 
долларов. После полного запуска этих проек-
тов будет вырабатываться 35 миллиардов кило-
ватт-часов «зеленой» энергии в год.

Для обеспечения стабильности в передаче 
электроэнергии в Кунградском, Берунийском 
и Караузякском районах будут построены три 
системы хранения электроэнергии общей мощ-
ностью 400 мегаватт.

19 августа стартовало строительство несколь-
ких из этих проектов. Первый - ветряная элект-
ростанция мощностью 1 гигаватт стоимостью 
1,2 миллиарда долларов, которая будет возве-
дена китайской компанией «Sany Renewable» в 
Кунградском районе. Второй - ветряная элект-
ростанция мощностью 200 мегаватт с системой 
хранения 100 мегаватт электроэнергии стоимо-
стью 250 миллионов долларов, которая будет 
создана совместно с саудовской компанией 
«ACWA Power» в Берунийском и Караузякском 
районах.

В будущем ими будет вырабатываться 4 мил-
лиарда 200 миллионов киловатт-часов «зеле-
ной» энергии в год, что эквивалентно годовому 
потреб лению 1 миллиона 750 тысяч домохо-
зяйств. В результате будет сэкономлено около 
1,3 миллиарда кубометров природного газа, а 
объем выбросов в атмосферу сократится почти 
на 2 миллиона тонн.

Примечательно, что одновременно в Кунград-
ском районе начинается строительство предпри-
ятий по производству частей, стоек и лопастей 
ветряных турбин. В результате будет локали-
зовано производство деталей ветряных турбин 
мощностью 1000 мегаватт и 120 стоек в год, 
будет произведена импортозамещающая про-
дукция на 100 миллионов долларов.

Кроме того, в Нукусском районе за счет инве-
стиций в размере 24 миллионов долларов будет 
налажено производство 20 миллионов отопи-
тельных радиаторов в год.

Уделяется внимание вопросам благоустрой-
ства городов и районов, создания достойных 
условий жизни для населения. В эти дни запус-
кается 12 проектов на 62 миллиона долларов в 
промышленности, сельском хозяйстве, туризме 
и сфере услуг. На церемонии были открыты два 
из них - крупные торговые комплексы в Беру-
нийском районе и городе Нукусе.

Глава государства нажал символическую 
кнопку и дал старт строительству и деятель-
ности новых объектов, поздравил всех с этими 
проектами, имеющими большое значение для 
экономики нашей страны.

Затем Президент Шавкат Мирзиёев посе-
тил Каракалпакский филиал Технологического 
парка программных продуктов и информацион-
ных технологий.

В последние годы в нашей стране динамично 
развивается сфера информационных техноло-
гий. Если семь лет назад насчитывалось 147 
IT-компаний, то сегодня их количество превы-
сило 2 тысячи. В них высокооплачиваемой рабо-
той заняты 30 тысяч человек. Более 70 тысяч 
молодых людей занимаются IT самостоятельно.

В Стратегии «Узбекистан - 2030» планиру-
ется довести объем экспорта в этой сфере до  
5 миллиардов долларов и обеспечить занятость 
300 тысяч молодых людей. Начата организация 
IT-городков и в отдаленных районах.

В частности, количество резидентов IT-парка 
в Каракалпакстане увеличилось в три раза по 
сравнению с концом прошлого года и составило 
108 человек. Они обеспечили работой 310 специ-
алистов. В первом полугодии 2024 года объем 
услуг вырос в 2,4 раза, а объем экспорта - 1,7 раза.

Благодаря резидентам обучились и повы-
сили квалификацию 25 тысяч молодых людей 
и государственных служащих. В рамках про-

екта «Один миллион программистов» через 
онлайн-платформу в 2023 году получили знания 
18 тысяч, а за прошедший период 2024 года -  
29 тысяч молодых людей. В этом году планиру-
ется обучить более 33 тысяч.

Эти результаты являются отражением соз-
данных условий. В ходе поездки в регион в 2021 
году глава государства дал указание построить 
новое здание для IT-парка. В соответствии с этим 
в центре города Нукуса возведено современное 
17-этажное здание. Здесь есть центры IT-обра-
зования и коворкинга, офисы, конференц-зал 
и служебные кабинеты. Также в здании разме-
стятся резиденты IT-парка, инвесторы, работа-
ющие в отрасли, иностранные аутсорсинговые 
предприятия. Тот факт, что ранее открытый в 
двухэтажном здании IT-парк сегодня переехал 
в величественный комплекс, свидетельствует о 
масштабности планов.

Президенту представлена информация о про-
деланной работе, результатах и планах в сфере.

Например, Бекназар Абдикамалов из Кара-
калпакстана, ранее работавший в американской 
компании Amazon, вернулся на родину и при-
влек 4 миллиона долларов инвестиций в свой 
стартап HUPO. Глава нашего государства пооб-
щался с ним и поддержал его инициативы.

Президент побеседовал с резидентами 
IT-парка, специалистами, работающими в сфере 
информационных технологий. Выслушав мне-
ния молодежи, дал ответственным лицам указа-
ния по поддержке их предложений.

- Если мы реализуем стартапы в этой сфере, 
то и результативность в отраслях повысится, 
и государственные расходы сократятся, будут 
созданы рабочие места для молодежи, - сказал  
Шавкат Мирзиёев.

В здании также расположен филиал центра 
UZINFOCOM. Центр будет обучать молодежь 
региона современным профессиям через про-
грамму uStudy. Кадры, повысившие квалифика-
цию, будут трудоустроены в современные ком-
пании в своей сфере.

Президент подчеркнул необходимость строи-
тельства во всех регионах таких многоэтажных 
зданий для IT-парков на основе государствен-
но-частного партнерства.

- В них должна быть такая атмосфера, чтобы 
молодые люди чувствовали себя свободно. Пусть 
здесь будут созданы все условия для полноцен-
ного питания, отдыха, спортивной деятельности 
и других занятий. Здания лучше всего распола-
гать в центре городов, в удобном для молодежи 
месте, - сказал глава государства.

Даны указания по прикреплению данного 
IT-парка к школам в районах Каракалпакстана, 
обучению интересующейся сферой молодежи, 
привлечению ее к высокодоходной работе в 
будущем.

Президент Шавкат Мирзиёев также посе-
тил Каракалпакский филиал Республиканского 
научного центра экстренной медицинской 
помощи.

Ранее этот центр располагался в старом зда-
нии, где в одной палате лежали 4-5 пациентов, 
а санитарные комнаты были общими. Здание не 
подходило для размещения современного обору-
дования.

В рамках исполнения постановления Прези-
дента Республики Узбекистан «О дальнейшем 
усилении охраны здоровья населения в Респуб-
лике Каракалпакстан в 2022-2024 годах» от  
7 июля 2022 года повышаются качество и охват 
медицинских услуг.

В частности, в феврале этого года в Нукусе 
введено в эксплуатацию новое здание Каракал-
пакского филиала Республиканского научного 
центра экстренной медицинской помощи. Это 
первая многопрофильная больница в Каракал-
пакстане, построенная «с нуля» за годы незави-
симости.

Глава государства лично ознакомился с соз-
данными здесь условиями.

В новом 4-этажном здании размещены отде-
ления экстренного приема и диагностики, реа-
нимации, хирургии, нейрохирургии, травмато-
логии, кардиологии, гинекологии, педиатрии, 
лабораторной диагностики и процедурная. Все 
отделения оснащены современным медицин-
ским оборудованием. 

В новом комплексе на 130 койко-мест созданы 
все условия для пациентов и врачей. Каждая 

палата рассчитана на двух человек и имеет 
отдельные санитарные комнаты. 

Время играет ключевую роль в спасении 
жизни человека, поэтому в центре организовано 
отделение триажа, где пациентов распределяют 
по степени тяжести заболевания. Здесь врач 
осматривает больного, определяет, какого рода 
помощь ему необходимо оказать, и направляет в 
соответствующее отделение.

Ранее в большинстве случаев принималось 
решение о госпитализации обратившихся паци-
ентов. Теперь после определенных медицинских 
процедур, в зависимости от состояния здоровья 
больного, разрешается амбулаторное лечение по 
месту жительства. Если еще недавно пациентов 
с сердечно-сосудистыми заболеваниями обсле-
довали простыми методами, то сейчас благодаря 
установленному современному ангиографиче-
скому оборудованию удается достичь хороших 
результатов в спасении жизней людей. Резко 
сократились случаи смертности и инвалидности. 

В результате некоторые сложные хирургиче-
ские операции, ранее проводившиеся только в 
Ташкенте, теперь выполняются здесь. В част-
ности, впервые в Республике Каракалпакстан с 
использованием аппарата искусственного кро-
вообращения проведены открытые операции на 
сердце пяти пациентам.

Мультиспиральная компьютерная томогра-
фия, ультразвуковое и лабораторное оборудова-
ние позволяют проводить раннюю диагностику 
заболеваний. Телемедицина также способствует 
лечению пациентов из отдаленных районов.

Глава государства обратил внимание на 
вопросы эффективного управления больницей и 
связи практики с обучением.

- Новое здание и оборудование - это только 
часть работы. Теперь необходимо внедрить в 
деятельность центра современный менеджмент. 
Целесообразно привлекать опытных врачей из 
стран с развитой медициной на срочной основе, 
повышать квалификацию наших специалистов 
за рубежом. В целом этот центр должен функцио-
нировать как научно-практическая медицин-
ская академия, - сказал Шавкат Мирзиёев.

Важно, чтобы врачи районных медицинских 
объединений повышали здесь квалификацию по 
специальности и внедряли полученный опыт в 
районах, отмечалось в ходе визита.

Примечательно, что в Каракалпакстане в 2017-
2024 годах по принципу «Один шаг» создано 
74 семейных врачебных пункта, 81 семейная 
поликлиника, 92 сельских врачебных пункта. В 
региональных филиалах специализированных 
центров внедрено 150 видов новых технологий. 
Ежегодно 4500 пациентов получают высокотех-
нологичную помощь без необходимости выезда 
в Ташкент и за рубеж. В Турткульском, Кунград-
ском и Чимбайском районах созданы центры 
сочетанных травм и острых сосудистых забо-
леваний, где ежегодно 11 тысячам пациентов 
оказывается экстренная и квалифицированная 
медицинская помощь.

После этого Президент Шавкат Мирзиёев 
посетил махаллю «Жузимбог» Кегейлийского 
района Республики Каракалпакстан.

Здесь проживает около 4300 человек. Населе-
ние занято на постоянной основе в трех школах, 
шести детских садах, более семидесяти субъек-
тах предпринимательства.

В этом районе, специализирующемся на 
животноводстве и земледелии, имеются при-
усадебные участки 990 семей. На основе опыта 
Сайхунабада задействованы местные возможно-
сти. В частности, 174 гражданам было выделено 
на длительный срок более 128 гектаров земли 
для ведения сельского хозяйства. Они занима-
ются земледелием и получают дополнительный 
доход. Растет число семей, создающих теплицы 
и собирающих урожай два раза в год.

В махалле предприятием «Orol Agro» органи-
зован виноградник молодежи. Сорок молодых 
людей получили здесь в среднем по 25 соток 
земли.

Виноград выращивается методом «воиш», в 
междурядьях посажены различные овощи, бла-
годаря этому удается собрать до 400 тонн про-
дукции. С выходом на полную урожайность 
планируется получать ежегодно около 200 тонн 
винограда на сумму 4 миллиарда сумов.

Глава государства побеседовал с юношами и 
девушками, занимающимися земледелием.

Они отметили, что воспользовались возмож-
ностями последних лет, освоили землю, на кото-
рой выращивают бахчевые культуры и зелень, 
получают доход, рассказали о своих планах и 
стремлениях.

- Мне приятно видеть, что у вас есть работа 
и уверенность в завтрашнем дне. Самая главная 
цель - чтобы наш народ был доволен и счастлив. 
То, что мы делаем, правильно, но нужно масшта-
бировать эту работу, - сказал Президент.

Заслушав предложения молодежи, Президент 
дал указания по строительству холодильного 
склада для сельскохозяйственной продукции, 
содействию нуждающимся юношам и девуш-
кам в проведении свадеб и оплате контрактов на 
обучение.

В этот день в Кегейлийском районе состоя-
лось совещание по вопросам социально-эконо-
мического развития Республики Каракалпак-
стан.

В Каракалпакстане, как и во всех регионах, 
принимаются меры по увеличению инвестиций, 
рабочих мест и экспорта в драйверных направ-
лениях. За прошедший период здесь запущено 
150 проектов с привлечением 1,4 миллиарда 
долларов прямых иностранных инвестиций. 
Количество предпринимателей увеличилось с 
12 до 25 тысяч, коммерческие площади возросли 
на 1,5 миллиона квадратных метров, 212 тысяч 
человек обеспечены постоянной работой.

В результате благоприятной среды для 
бизнеса и инвестиций развивается предпри-
нимательство. Например, 13 тысяч предпри-
нимателей, начавших свою деятельность с 
микропроекта, перешли в малый бизнес, еще 351 -  
в средний бизнес. Количество предприятий с 
ежегодным оборотом свыше 100 миллиардов 
сумов достигло 43.

Произошли изменения в социальной инфра-
структуре. В частности, охват дошкольным 
образованием увеличился с 28 до 84 процентов. 
Построена 21 новая школа, еще 243 полностью 
отремонтированы.

До недавнего времени из-за отсутствия права 
собственности на свои дома сталкивались с 
трудностями более 100 тысяч человек. Эта проб-
лема решена, признано право собственности на 
жилье 27 тысяч граждан.

В Каракалпакстане создан Фонд поддержки 
махаллей, на каждую из 452 махаллей выделено 
по 500 миллионов сумов. В результате отремон-
тировано 316 километров внутренних дорог, 
обновлен 151 километр электросетей, проло-
жено 55 километров газовых и 112 километров 
водопроводных сетей.

За счет привлеченных 274 миллионов долла-
ров Азиатского банка развития в ближайшие 
дни будет введена в строй 240-километровая 
магистраль по маршруту Бухара - Нукус - Бей-
неу.

Начата масштабная программа по улучшению 
климатических условий в Приаралье. За послед-
ние семь лет на высохшем дне Аральского 
моря высажено 1,9 миллиона гектаров зеленых 
насаждений. Для улучшения экосистемы, выве-
дения новых сортов и семян в засоленной, без-
водной среде создан Международный инноваци-
онный центр Приаралья.

Недавно утверждена программа адаптации 
сельского хозяйства к изменениям климата. 
Согласно ей на смягчение последствий изме-
нения климата в Приаралье будет выделено 80 
миллионов долларов. Эти средства пойдут на 
восстановление 100 тысяч гектаров пастбищ, 
выращивание сортов, соответствующих почвен-
но-климатическим условиям, укрепление кор-
мовой базы скота и подготовку кадров.

Вместе с тем имеется множество неиспользо-
ванных возможностей. Некоторые инвестицион-
ные проекты реализуются медленно. С начала 
года 19 тысяч предприятий Каракалпакстана 
воспользовались налоговыми льготами на 350 
миллиардов сумов. В результате предпринима-
тели вышли из тени и расширили свою деятель-
ность, что позволило трудоустроить 4 тысячи 
человек. Однако на 6 тысячах предприятий, 
получивших льготы, сократились рабочие места.

На самом деле ни в одной области нет таких 
возможностей и условий, какие созданы для биз-
неса в Каракалпакстане. Если бы эти возможно-
сти были преобразованы в проекты и рабочие 
места, показатели были бы в 5-10 раз выше.

По этой причине по итогам полугодия были 
уволены хокимы Караузякского и Тахиаташ-
ского районов. Дисциплинарные взыскания 
были применены к хокимам Амударьинского, 
Берунийского, Бозатауского, Кегейлийского, 
Кунградского, Канлыкульского, Муйнакского, 
Тахтакупырского, Турткульского, Ходжейлий-
ского и Чимбайского районов.

На совещании отмечены огромные возможно-
сти в республике.

К примеру, с начала года в Каракалпакстан 
прибыли 1,3 миллиона туристов, но мест в гости-
ницах мало. В случае предоставления земли 
предприниматели выразили желание построить 
современную гостиницу и конгресс-холл.

На 20 гектарах вокруг Аччик-Куля, располо-
женного в городе Нукусе, можно организовать 
жилье, современные гостиницы и зоны отдыха. 
Вдоль каналов Дустлик и Кегейли, Тасли Жап 
и Ширин Жап в Ходжейлийском районе можно 
организовать торговые и развлекательные заве-
дения. В Амударьинском, Турткульском, Беру-
нийском районах также имеется большой потен-
циал для привлечения туристов.

Вдоль дороги Гузар - Бухара - Нукус - Бей-
неу на площади 140 гектаров можно разместить 
300 объектов торговли и сервиса. Если в Эллик-
калинском районе будет построен современный 
рынок, то увеличится объем торговли и услуг.

В прошлом году с выделением 22 гектаров 
земли в Берунийском районе территория сво-
бодной экономической зоны «Ургут» была 
расширена. Несмотря на то, что здесь имеется 
вся необходимая инфраструктура, проходит 
железная дорога, рядом расположены сырье-
вые запасы, до сих пор не было реализовано ни 
одного проекта.

Если упрощенную систему выделения земель 
в Каракалпакстане внедрить и для территории 
экономической зоны, можно будет разместить 
здесь проекты на сумму 320 миллионов долла-
ров.

Инвесторы готовы вложить 10 миллионов 
долларов в запуск кластера, специализирующе-
гося на овцеводстве и располагающегося на 500 
гектарах махалли «Койбак» в Караузякском рай-
оне. В этом кластере содержатся 10 тысяч голов 
овец и заготавливаются 100 тонн мяса.

Глава государства дал ответственным лицам 
поручения по задействованию этих возможно-
стей и развитию экономики.

В Каракалпакстане сформированы 103 круп-
ных проекта на сумму 1,9 миллиарда долларов. 
В отраслях в течение года будет запущено 14 
проектов на 275 миллионов долларов. В целом 
подготовлено более 120 перспективных проек-
тов стоимостью 9,5 миллиарда долларов.

Ответственным лицам поручено совместно 
с предпринимателями подготовить программу 
«Занимайся бизнесом в Каракалпакстане» в 
разрезе каждого района. Эта программа станет 
новым источником для развития промышленно-
сти, сельского хозяйства и услуг в регионе, не 
менее 10 миллиардов долларов инвестиций и 
создания 500 тысяч рабочих мест.

Одним словом, поставлены большие цели для 
того, чтобы завтрашний день каракалпакского 
народа был лучше сегодняшнего. Подчеркнуто, 
что для этого все должны работать сообща и 
самоотверженно.

В этом году принято постановление о празд-
новании 200-летнего юбилея великого поэта 
тюркских народов Ажинияза. Глава нашего 
государства напомнил, что поэт обращался к 
самоотверженным людям, которые служили 
народу, «его величество человек», и призвал 
всех работать так же.

- Как я уже говорил, у узбеков и каракалпа-
ков одна история и судьба. Я верю, что и наше 
светлое, счастливое будущее обязательно будет 
единым. Желаю вам, молодые люди и предпри-
ниматели, новых успехов и удачи на этом пути, -  
сказал Президент.

Руководители Республики Каракалпакстан и 
отраслей, хокимы городов и районов предста-
вили отчеты по обсужденным вопросам.

Поездка Президента Шавката Мирзиёева в 
Каракалпакстан продолжается.

З. Жонибеков.
И. Аввалбоев.

Д. Абибуллаев.
Корреспонденты УзА.

САМАЯ ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ - ЧТОБЫ НАШ 
НАРОД БЫЛ ДОВОЛЕН И СЧАСТЛИВ

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

4. Министерству высшего образования, науки 
и инноваций:

совместно с Комитетом по делам религий в сен-
тябре - октябре 2024 года провести в Термезском 
государственном университете и Международной 
исламской академии Узбекистана республикан-
скую научно-практическую конференцию на тему 
«Научно-духовное наследие ученых-термизи-
дов: прошлое и настоящее», а также конкурс 
научных статей о жизни и научной деятельности 
Имама Термизи за счет средств Фонда развития 
высших образовательных учреждений;

формировать в установленном порядке госу-
дарственный заказ на научно-исследовательские 
работы по изучению научного наследия и уни-
кальных рукописных произведений ученых-мыс-
лителей и хадисоведов, осуществляемые за счет 

средств Фонда финансирования науки и под-
держки инноваций.

5. Рекомендовать Управлению мусульман 
Узбекистана проведение среди имам-хатибов и 
студентов религиозных образовательных учреж-
дений конкурса «Знаток хадисов по произведе-
ниям Имама Термизи» и достойное награжде-
ние его победителей.

6. Совету Министров Республики Каракалпак-
стан, хокимиятам областей и города Ташкента 
совместно с Комитетом по делам религий, Респуб-
ликанским центром духовности и просветитель-
ства, Агентством по делам молодежи, Союзом 
писателей Узбекистана организовать на местах в 
течение 2024 года беседы за «круглым столом», 
посвященные научному наследию Имама Тер-
мизи.

7. Центру исламской цивилизации в Узбеки-
стане и Международному научно-исследователь-

скому цент ру Имама Термизи совместно с Агент-
ством культурного наследия:

обеспечить реставрацию и хранение на долж-
ном уровне рукописей, древних книг, уникальных 
произведений и других культурных ценностей, 
относящихся к научному наследию Имама Тер-
мизи;

организовать на системной основе выявление 
уникальных рукописных произведений и дру-
гих культурных ценностей о жизни, научном 
наследии Имама Термизи и других рукописей 
его эпохи, хранящихся в зарубежных странах, а 
также ввоз их копий в Узбекистан и исследование;

принять меры по созданию высококачествен-
ной медиапродукции и аудиовизуальных про-
изведений, посвященных жизни и научной дея-
тельности Имама Термизи, опубликованию их в 
отечественных и зарубежных средствах массовой 
информации, широкой пропаганде во Всемирной 

информационной сети Интернет и социальных 
сетях.

8. Хокимияту Сурхандарьинской области:
совместно с Агентством по кадастру и заин-

тересованными организациями в двухмесячный 
срок обеспечить передачу Международному 
научно-исследовательскому центру Имама Тер-
мизи 5 служебных домов, построенных за счет 
средств спонсоров для научных работников 
цент ра, расположенных по адресу: город Термез, 
улица Шимолий дарвоза, дом 3, в установлен-
ном законодательством порядке безвозмездно на 
основе права собственности;

совместно с Министерством строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства обеспечить 
строительство и сдачу в эксплуатацию учебных 
и других необходимых зданий для религиозных 
образовательных учреждений, расположенных 
на территории, прилегающей к Международному 

научно-исследовательскому центру Имама Тер-
мизи в городе Термезе.

9. Рекомендовать Национальному информа-
ционному агентству Узбекистана, Национальной 
телерадиокомпании Узбекистана и Информаци-
онному агентству «Дунё» широкое освещение в 
средствах массовой информации мероприятий, 
посвященных празднованию 1200-летия со дня 
рождения Имама Термизи.

10. Контроль за исполнением настоящего 
постановления возложить на Премьер-министра 
Респуб лики Узбекистан Арипова А.Н. и совет-
ника Президента Республики Узбекистан Ками-
лова М.М.

Президент 
Республики Узбекистан 

Ш. МИРЗИЁЕВ 
Город Ташкент,
15 августа 2024 года.

Постановление 
Президента Республики Узбекистан

О ШИРОКОМ ПРАЗДНОВАНИИ 1200-ЛЕТИЯ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ИМАМА ТЕРМИЗИ
(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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В частности, BMB HOLDING является 
одним из крупных субъектов частного пред-
принимательства, играющим важную роль в 
экономической жизни нашей страны, и заво-
евывающим прочные позиции не только на 
внутреннем, но и на международном рынке.

Накануне 33-й годовщины Независи-
мости Республики Узбекистан информа-
ционное агентство «Дунё» побеседовало с 
основателем BMB HOLDING Бекзодом 
МАМАТКУЛОВЫМ.

- Бекзод Акмалович, за послед-
ние годы BMB HOLDING завоевал 
высокую репутацию не только в 

Узбекистане, но и среди международ-
ного бизнес-сообщества. Сегодня холдинг 
эффективно работает в сферах оказания 
консультационных услуг по инвестици-
онным проектам, развития междуна-
родного бизнеса и торговых отношений, 
привлечения иностранных инвестиций, 
экспортно-импортного обмена, внедре-
ния инновационных технологий, создания 
современных агропромышленных кла-
стеров. Расскажите о создании холдинга  
и истории его развития.

- Шавкат Мирзиёев после избрания на 
должность Президента поставил в повестку 
дня политики нашего государства такие 
важные вопросы, как повышение экономиче-
ского потенциала, привлечение инвестиций 
и, самое главное, поддержка предпринима-
телей, чтобы вывести страну на новый этап 
развития.

В этом смысле возможности, созданные 
для предпринимателей, радикально изме-
нили мои жизненные цели и вызвали жела-
ние проверить свой потенциал в бизнесе.

Разработка бизнес-планов и предоставле-
ние консалтинговых услуг были нашим пер-
вым источником дохода. Позже мы купили 
землю в Арнасайском районе Джизакской 
области для реализации сельскохозяйствен-
ных проектов. В качестве второстепенных 
культур сажали здесь маш и горох. Первые 
попытки увенчались успехом. Выращенную 
сельскохозяйственную продукцию экспор-
тировали за границу. В частности, в Паки-
стан, Индию и Афганистан. Позже у нас поя-
вился план поставлять государству хлопок и 
зерно на основе контракта, и мы постепенно 
расширяли свои финансовые возможности, 
получая прибыль.

В 2017 году в рамках визита главы госу-
дарства в Джизакскую область был презен-
тован наш проект по созданию продоволь-
ственного кластера в Арнасайском районе. 
На встрече Президент подчеркнул, что под-
держит нас, как и всех бизнесменов, выра-
зил нам большое доверие. Такое внимание 
и поддержка лидера страны придали нам 
дополнительные силы. Появилось желание 
и дальше расширять бизнес-деятельность, 
проверять себя в новых отраслях, разрабаты-
вать и реализовывать совместные проекты с 
зарубежными партнерами.

В частности, в 2018 году мы одними из 
первых организовали крупнейший хлопко-
вый кластер в стране. Благодаря вниманию 
руководства и созданию благоприятных 
условий для ведения бизнеса появился кла-
стер по выращиванию лекарственных рас-
тений, а именно шафрана. Позже организо-
вали плодоовощной кластер. Этот большой 
проект в свою очередь позволил наладить 
систему сортировки, упаковки и глубокой 
переработки фруктов и овощей. Таким обра-
зом, пройдя разные стадии бизнеса, наш 
небольшой проект сегодня сформировался в 
BMB HOLDING. В настоящее время холдинг 
объединяет 30 предприятий. На них по всей 
стране трудятся более шести тысяч человек.

- Не секрет, что сегодня холдинг 
реализует инвестиционные про-
екты международного и нацио-

нального уровней. Как предприниматель 
и человек, хорошо знающий бизнес-среду  
в зарубежных странах, как вы оцениваете 
инвестиционную среду в  Узбекистане? 
Есть ли факторы, являющиеся препят-
ствием для бизнеса?

- В процессе строительства Нового Узбе-
кистана создание благоприятной инвести-
ционной среды для предпринимателей стало 
одной из основных целей реформ главы 
нашего государства. Принятие Президентом 
Узбекистана ряда указов и постановлений, 
направленных на поддержку предпринима-
телей, сегодня дает свои результаты.

Совершенствование налогового законо-
дательства, создание возможности свобод-
ной конвертации валюты, реформы в сфере 
частной собственности и ряд других поло-
жительных изменений, связанных с этими 
сферами, сыграли важную роль, и пред-
приниматели сегодня рассматриваются как 
движущая сила экономики страны. В 2020-
2022 годах, несмотря на то, что пандемия 
коронавируса во всем мире оказала большое 
негативное влияние на экономики стран и 
глобальную инвестиционную среду, темпы 
экономического роста в Узбекистане оста-
вались стабильными, а его инвестиционная 
привлекательность продолжала расти.

Тот факт, что приток иностранных инве-
стиций в страну значительно увеличился, 
свидетельствует о доверии международного 
бизнеса к экономическим реформам в нашей 
республике. Активная диверсификация эко-
номики является важным достижением, 
которое открыло новые возможности для 
инвесторов во всех отраслях, начиная с про-
мышленности.

Если говорить о факторах, которые явля-
ются препятствиями для бизнеса, аспектах, 
которые не удовлетворяют предпринима-
телей, скажу открыто: на уровне прави-
тельства очень интенсивно реализуются 
реформы, происходят позитивные измене-
ния. Но когда переходишь к низшей ступени 
системы, кое-где еще встречаются случаи 
невнимательности и халатности. Верю, что 
такие недостатки будут устранены.

- Мы знаем, что BMB HOLDING 
занимается производством и экс-
портом разнообразной сельскохо-

зяйственной продукции. В частности, 
организация добилась больших успехов  
в выращивании шафрана. Сегодня шафран 
из Узбекистана становится популярным 
во многих регионах мира. Скажите, когда  
у вас возникла идея наладить деятель-
ность такой сложной сферы, как выра-
щивание шафрана, и почему вы выбрали 
именно этот?

- В ходе визита Президента Шавката  
Мирзиёева в Кашкадарьинскую область 
в 2017 году в качестве приоритетного был 
поставлен вопрос выращивания лекарствен-
ных растений в горных и предгорных регио-
нах, развития этой сферы в нашей стране и 
экспорта ценных лекарственных растений на 
мировой рынок. Также лидер нашей страны 
поинтересовался, почему в Узбекистане, 
несмотря на все условия, невозможно выра-
щивать шафран, и дал специальное поруче-
ние по развитию этой отрасли. В ходе визита 
Президента в Джизакскую область мы сде-
лали подробную презентацию нашего про-
екта по выращиванию шафрана. Ознакомив-
шись с проектом, глава государства выразил 
ему полную поддержку и поручил ответ-
ственным лицам реализовать программу в 
кратчайшие сроки.

Правда, поначалу осуществить эту биз-
нес-идею было непросто. Прежде всего были 
глубоко изучены спрос и предложения на 
внутреннем и внешнем рынках, возможно-
сти и перспективы ее реализации в условиях 
Узбекистана, собственный потенциал в этой 
сфере, а также ряд других факторов. В 2020 
году приступили к реализации проекта в 
условиях пандемии. Требовалось немало 
терпения и упорного труда, чтобы найти 
специалистов, привезти из Европы подходя-
щие для нашего климата луковицы шафрана 
и получить желаемый урожай. В первый год 
мы посадили луковицы шафрана на 55 гек-
тарах земли. Высокий спрос на собранный 
урожай и накопленный опыт стимулировали 
дальнейшее развитие и расширение про-
екта. Сегодня шафран выращивают на 400 га 
земли. В ближайшие три года планируется 
увеличить площадь плантаций шафрана до 
1000 га и получать 20 тонн чистой шафрано-
вой продукции ежегодно.

В начале 2024 года продукт BMB Za'faron 
впервые в нашем регионе получил серти-
фикат USDA Organic (экологический сер-
тификат, разработанный Министерством 
сельского хозяйства США), что позволило 
узбекскому шафрану выйти на американские 
рынки. После нескольких лет углубленных 
аналитических исследований узбекский 
шафран, выращенный в Бахмальском рай-
оне, получил соответствующее разрешение 
на экспорт на рынки Китая по заключению 
узбекско-китайской межведомственной 
комиссии.

- Действительно, за последние годы 
накоплен большой опыт в выра-
щивании шафрана. Как вы дума-

ете, опыт каких стран следует изучать 
и внедрять, чтобы вырастить конкурен-
тоспособный продукт, отвечающий тре-
бованиям международных стандартов  
и рынков?

- В сельском хозяйстве каждый про-
дукт выращивается особым методом. Такие 
страны, как Италия, Австрия, Южная Корея, 
США, Саудовская Аравия, имеют достаточ-
ный опыт в выращивании шафрана. Конечно, 
мы изучаем опыт стран с близкими к нашим 
климатическими условиями и обмениваемся 
опытом с экспертами отрасли. Могу ска-
зать, что мы мобилизовали все возможности, 
чтобы получить больше урожая и экспорти-
ровать его за границу. Увеличение объемов 

экспорта в свою очередь способствует уве-
личению притока иностранной валюты в 
Узбекистан и обеспечению экономической 
стабильности.

Для вывода нашей национальной про-
дукции на мировой рынок и повышения ее 
конкурентоспособности важнейшими фак-
торами являются прежде всего качество, 
затем цена и, конечно, соответствие произ-
водственных мощностей уровню спроса. Мы 
учли эти аспекты в нашей работе и проектах, 
особенно при выращивании шафрана.

- В Узбекистане по инициативе 
главы государства ежегодно про-
водится открытый диалог с пред-

принимателями. Скажите, какое влияние 
эти усилия оказывают на деятельность 
возглавляемого вами холдинга?

- Не будет преувеличением сказать, что 
принятие ряда указов и постановлений Пре-
зидента по созданию благоприятной дело-
вой среды и здоровой конкуренции в нашей 
стране, всесторонней поддержке предприни-
мателей, дальнейшей либерализации нало-
говой политики послужило устранению 
проблем, возникших много лет назад и пре-
пятствующих свободной деятельности пред-
принимателей.

Благодаря политической воле Прези-
дента Узбекистана укреплены организаци-
онно-правовые основы развития отрасли, 
кардинально изменилось внимание к пред-
принимателям. Самое главное, все это уже 
сегодня дает положительные результаты.

Кроме того, налажен открытый диалог 
Президента Республики Узбекистан с пред-
принимателями. По моему мнению, такого 
формата нет ни в одной стране мира.

Могу с уверенностью сказать, что откры-
тое общение главы государства с деловыми 
кругами, которое теперь стало традицией и 
проводится ежегодно, служит важным фак-
тором формирования нового конкурентоспо-
собного класса предпринимателей в Новом 
Узбекистане.

Я бываю по работе во многих странах.  
В частности, мои друзья-партнеры в Италии, 
Германии, США, Австрии и других госу-
дарствах высоко оценивают ежегодное про-
ведение диалога Президента Узбекистана с 
предпринимателями. Не секрет, что на нас 
смотрят с завистью, увидев личное внима-
ние главы государства к развитию бизнеса 
в нашей стране. На самом деле это боль-
шое достижение: Президент встречается с 
бизнесменами, выслушивает их системные 
проблемы, находит пути их решения. Эта 
встреча также стала важным форумом для 
предпринимателей, позволяющим оценить 
свою деятельность за год и определить 
планы на будущее. Выступления лидера 
нашей страны на встрече и важные инициа-
тивы, направленные на дальнейшее развитие 
отрасли, устранение существующих препят-
ствий, предоставление льгот предпринима-
телям служат программой для дальнейшего 
расширения деятельности бизнесменов.

Хочу привести пример, основанный на 
моем опыте. Перед диалогом с Президентом 
отмечаю в блокноте вопросы, с которыми мы 
сталкиваемся в работе. Слушая Президента, 
всегда получаю исчерпывающие ответы на 
все свои вопросы, основанные на глубоком 
анализе.

- В августе 2022 года указом Пре-
зидента Узбекистана вы награж-
дены нагрудным знаком «Фаол 

тадбиркор», а в 2023-м - орденом «Дуст-
лик». Вспомните те моменты, когда ваша 
предпринимательская деятельность была  
высоко оценена руководством нашей 
страны.

- Прежде чем прийти в бизнес, я более 
15 лет проработал в государственных и 
общественных организациях. Никогда не 
получал даже почетной грамоты, не говоря 
уже о государственной награде. Сегодня в 
центре внимания лидера страны находятся 
люди, искренне трудившиеся на благо 
развития нашего дорогого Узбекистана. В 
знак признания нашей работы в 2022 году 
мне присвоен нагрудный знак «Фаол тад-
биркор». В 2023-м имел честь получить от 
уважаемого Президента орден «Дустлик». 
Это не просто награды, врученные мне, а 
признание труда тысяч самоотверженных 
людей, работающих в системе холдинга. 
Столь высокая оценка придает нашей 
команде большую уверенность и мотива-
цию, дает большие силы для реализации 
поставленных целей.

- Направление экономической 
дипломатии приобретает все более 
важное значение в привлечении 

иностранных инвестиций в Узбекистан, 
поиске новых партнеров и экспорте нацио-
нальной продукции за границу. Исполь-
зует ли в этом плане холдинг возможно-
сти дипломатических представительств 
нашей страны в зарубежных странах? 

- Честно говоря, раньше невозможно 
было встретиться с дипломатами. Если 
вы ехали за рубеж и хотели встретиться с 
послом нашей страны, он не принимал биз-
несменов. Посол занимался только полити-
кой. Огромное спасибо нашему Президенту: 
он привлек внимание дипломатов и к эконо-
мике. Это открыло перед предпринимате-
лями прекрасные условия и возможности. 

Открытость в сфере в свою очередь стала 
для предпринимателей важным шагом в 
поиске иностранных партнеров и привлече-
нии инвестиций.

Сегодня дипломатические представи-
тельства Узбекистана в зарубежных стра-
нах играют важную роль в деятельности 
холдинга, и мы чувствуем их поддержку 
на каждом этапе реализации наших много-
численных проектов. Введение должности 
советника послов Узбекистана по торгово- 
экономическим вопросам оказалось очень 
полезным для нас, предпринимателей. Сле-
дует отметить, что компания BMB HOLDING 
наладила тесное экономическое сотрудниче-
ство и с посольствами зарубежных стран в 
Узбекистане, в частности с дипломатиче-
скими представительствами России, Китая, 
США и ряда европейских стран (Польша, 
Австрия и Латвия).

Словом, роль диппредставительств Узбе-
кистана и зарубежных стран в нашей респуб-
лике очень важна в эффективной реализации 
проектов компании.

- Сегодня BMB HOLDING работает 
в сфере выращивания и производ-
ства сельскохозяйственной про-

дукции. Нашим читателям также инте-
ресны ваши дальнейшие планы.

- Наши планы на ближайшее будущее 
огромны. В частности, полным ходом идет 
работа по налаживанию глубокой пере-
работки сельскохозяйственной и плодо-
овощной продукции, запуску текстильной 
фабрики в Сырдарьинской области. Мы 
также хотим реализовать проекты в сфере 
медицины. Нашим первым проектом в этом 
направлении станет создание оздоровитель-
ного центра в Навоийской области в 2025 
году. Также в Ташкенте и столичной обла-
сти будет запущена сеть ресторанов и отелей 
«Зафарон».

Наряду с этим планируем реализо-
вать проект «Энергоэффективные техно-
логии и оборудование для производства, 
добычи и обработки природного декоратив-
ного камня» стоимостью 50 млн долларов 
совместно с организацией «Токсель Макина» 
из Турции.

- Мы бы хотели поговорить и о 
ваших проектах в спорте, особенно 
в футболе. Расскажите также 

об амбассадорах бренда BMB HOLDING  
в сфере шахмат.

- Это интересный вопрос. BMB HOLDING 
считает развитие спорта в нашей стране, осо-
бенно футбола и футзала, одним из основных 
направлений своей деятельности. Холдинг 
был одним из спонсоров футбольного клуба 
«Согдиана» в 2021 году и футбольного клуба 
«Локомотив» в 2022-м. С 2023 года холдинг 
- один из спонсоров Профессиональной фут-
больной лиги Узбекистана.

Вместе с этим в системе холдинга 
стартовала деятельность команды BMB 
PROFESSIONAL FUTSAL CLUB. В команду 
приглашен ряд известных местных и бра-
зильских футзалистов. За последние два 
года команда выиграла Кубок Узбекистана 
и Суперкубок Узбекистана. Сегодня основу 
нашей команды составляют футзалисты, 
выступающие в национальной сборной Узбе-
кистана по мини-футболу.

30 июня по случаю Дня молодежи в Узбе-
кистане совместно с Агентством по делам 
молодежи в рамках проекта бренда ORRO 
ROSSO в Милане (данный бренд в настоящее 
время является официальным партнером 
итальянских футбольных клубов «Милан» и 
«Монца») мы организовали поездку в нашу 
страну четырех знаменитых бывших игро-
ков футбольного клуба «Милан», чемпио-
нов мира и Европы. К нам приехали Дида, 
Серджино, Пануччи и Заккардо. Считаю, что 
их визит в Узбекистан послужил повыше-
нию интереса нашей молодежи к спорту.

Как известно, чемпионат мира по футзалу 
пройдет в нашей стране с 14 сентября по  
6 октября 2024-го. BMB HOLDING как основ-
ная партнерская организация готовится к 
этому футзальному празднику.

Кроме того, BMB HOLDING активно 
поддерживает талантливых молодых шах-
матистов. Признавая их лицом и послами 
холдинга, мы называем их амбассадорами 
бренда. В частности, мастер спорта ФИДЕ 
Хумаюн Бекмуродов завоевал серебряную 
медаль на шахматном фестивале X Chessable 
Sunway Sitges International Chess Festival 
2023, проходившем в Барселоне (Испания),  
а также стал победителем турнира Dubai 
Police Global Chess Challenge 2024, состояв-
шегося в Дубае (Объединенные Арабские 
Эмираты).

Еще одна наша юная шахматистка - Умида 
Омонова, ученица международной шах-
матной школы, чемпионка мира по блицу и 
рапиду, мастер спорта ФИДЕ, член сборной 
Узбекистана, обладательница Государствен-
ной награды имени Зульфии, амбассадор 
бренда BMB HOLDING. По итогам 18-го тура 
чемпионата Узбекистана, состоявшегося в 
апреле этого года, она также одержала победу.

BMB HOLDING мобилизует все свои воз-
можности и потенциал, чтобы внести вклад 
в дальнейшее процветание Нового Узбеки-
стана, строящегося под руководством главы 
государства, повышение благосостояния 
нашего народа и развитие Родины.

ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В ПРОЦЕССЕ ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В ПРОЦЕССЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВА НОВОГО УЗБЕКИСТАНА -  СТРОИТЕЛЬСТВА НОВОГО УЗБЕКИСТАНА -  

ОДНА ИЗ ГЛАВНЫХ ЦЕЛЕЙ РЕФОРМОДНА ИЗ ГЛАВНЫХ ЦЕЛЕЙ РЕФОРМ

?
?

? ?

?

?

?

?

?

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

На выборах, которые впервые пройдут на основе смешанной 
(мажоритарно-пропорциональной) системы, будут избраны 150 
депутатов Законодательной палаты Олий Мажлиса РУз. 

В избирательном процессе ожидается активное участие порядка 
30 тысяч кандидатов и около 90 тысяч их доверенных лиц, а также 
более 70 тысяч местных и зарубежных наблюдателей.

Следует отметить, что эффективное участие указанных 
субъектов избирательного процесса в выборах 
обеспечивает обновленная избирательная система 
Нового Узбекистана, которую образуют Центральная 
избирательная комиссия, 14 территориальных 
избирательных комиссий, 208 районных и городских 
избирательных комиссий, порядка шести тысяч 
окружных избирательных комиссий по проведению 
выборов областного и Ташкентского городского 
Кенгашей народных депутатов, а также свыше 11 тысяч 
участковых избирательных комиссий, деятельность 
которых обеспечивают более 120 тысяч членов. 

В соответствии с нормами Конституции РУз в новой редакции, 
изменениями и дополнениями, внесенными в Избирательный кодекс 
РУз, во-первых, изменен состав ЦИК (15 членов, действовавших на 
общественных началах, заменены на девять постоянно действую-
щих членов). При этом как минимум один из членов ЦИК представ-
ляет Каракалпакстан.

Во-вторых, избирательные комиссии объединены в единую цент-
рализованную систему, ответственную за проведение референдума, 
Президентских, парламентских и выборов в местные Кенгаши. 

Правовой статус обновленной централизованной структуры 
системы избирательных комиссий конкретизирован в постановле-
ниях ЦИК «Об утверждении Положения о территориальной изби-
рательной комиссии», «Об утверждении Положения о районной, 
городской избирательной комиссии», «Об утверждении Положения 
об окружной избирательной комиссии», «Об утверждении Поло-
жения об участковой избирательной комиссии», «Об утверждении 
Положения о порядке образования избирательных округов и участ-
ков» и других.

В-третьих, избирательная система Узбекистана цифровизирована 
на основе международных избирательных стандартов, выработан-
ных в рамках ООН, ОБСЕ, Совета Европы, Венецианской комиссии 
и не только. 

 Постановлением ЦИК от 19 июля 2024 года утвержден регла-
мент об информационной системе E-saylov, призванной обеспечить 
открытость выборов, упростить работу с данными 400 тысяч участ-
ников избирательного процесса, сократить бюрократию, предупре-
дить конфликт интересов в ходе избирательного процесса. 

В E-saylov представлен также ряд удобств для граждан в получе-
нии информации, связанной с выборами. В частности, информаци-
онная система позволяет получать статистическую информацию об 
избирателях и избирательных участках, о кандидатах в депутаты на 
всех видах выборов, ознакомиться с кандидатами в депутаты и их 
биографиями через интерактивные карты. Тем самым E-saylov выво-
дит выборы на совершенно новый уровень с точки зрения техноло-
гичности и открытости.

В-четвертых, деятельность избирательных комиссий построена 
на принципах демократии, централизации и представительства раз-
ных групп населения. В соответствии с постановлением ЦИК «Об 
утверждении Положения о территориальной избирательной комис-
сии» от 27 мая 2024 года ее члены утверждаются из числа авторитет-
ных представителей общественности. 

В состав членов территориальной избирательной комиссии 
рекомендовано включать представителей неправительственных 
некоммерческих организаций и других институтов гражданского 
общества, специалистов, обладающих юридическими знаниями и 
навыками, а также владеющих иностранными языками и практиче-
скими навыками в сфере цифровых технологий.

 Особое внимание уделяется обеспечению равных прав и возмож-
ностей женщин и мужчин, а также участию молодежи и социально 
активных граждан с ограниченными возможностями в формирова-
нии состава региональной избирательной комиссии. Процент жен-
щин среди кандидатов в члены территориальной избирательной 
комиссии должен составлять не менее 30 процентов.

В-пятых, современная избирательная система Узбекистана 
имплементировала базовые требования Всеобщей декларации прав 
человека, Международного пакта о гражданских и политических 
правах, Конвенции о политических правах женщин, Конвенции 
о ликвидации всех форм дискриминации в отношении женщин, 
Международной конвенции о ликвидации всех форм расовой дис-
криминации, Резолюции 1706 Парламентской Ассамб леи Совета 
Европы  (2010), а также принятые Венецианской комиссией Руко-
водящие принципы правового регулирования деятельности поли-
тических партий.

В-шестых, переход Узбекистана к смешанной мажоритарно-про-
порциональной избирательной системе на основе Закона РУз  
«О внесении изменений и дополнений в некоторые законодатель-
ные акты Республики Узбекистан, направленных на дальнейшее 
совершенствование порядка проведения выборов и референдума» 
способствует развитию института представительной демократии, 
обеспечению демократических основ избирательной системы 
страны. 

Опыт зарубежных государств, где применяется смешанная изби-
рательная система (Австралия, Япония, Германия, Венгрия, Грузия 
и Новая Зеландия), показывает, что она способствует сохранению 
преемственности политических институтов и традиций страны, 
обеспечивает развитие многопартийности и активизацию разных 
социальных групп, что приведет к конкретизации избирательных 
платформ политических партий исходя из воли избирателя. 

Без сомнений, парламентские выборы, запланированные на  
27 октября этого года, продемонстрируют активное участие поли-
тических партий, которые отражают интересы своих избирате-
лей, объективную оценку электоратом предложенных партийных 
идей по развитию страны, а также высокий уровень компетент-
ности органов, ответственных за организацию избирательного 
процесса.

Уверен, что избирательная система Нового Узбекистана успешно 
пройдет тест на соответствие самым высоким демократическим 
стандартам и каждый гражданин ощутит намеченные к реализации 
преобразования в реальной жизни.

Баходир Исмаилов.
Заведующий сектором Института 

законодательства и правовой политики 
при Президенте Республики Узбекистан, 
доктор юридических наук, профессор.
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Утерянный госордер № 08-01/739 от 02.12.1992 на право соб-
ственности на квартиру на имя Бикуловой Нурии Мухаметжановны  
СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

СП ООО «UNIVERSAL PACKING MASTERS» (ИНН 207 130 
500, МФО 00491, ОКЭД 46760, г. Ташкент, Шайхантахурский р-н,  
ул. Олмазор, 1 А/1) уведомляет о том, что начался процесс реоргани-
зации общества, в результате которой будут выделены новые юриди-
ческие лица.

По всем вопросам обращаться по юридическому адресу СП ООО 
«UNIVERSAL PACKING MASTERS».

Адрес: г. Ташкент, Шайхантахурский р-н, ул. Олмазор, 1 А/1.
Телефон (+998 71) 200-88-22.

В этом плане и в Ходжейлийском районе Каракалпакстана дости-
гаются значительные результаты. Промышленные предприятия 
региона смело выходят не только на местный, но и внешний рынок. 
Это становится важным фактором экономического роста региона 
Приаралья.

28-летний предприниматель из Ходжейли Юсуфбек Кари-
мов сегодня имеет большой бизнес. Поэтому его хорошо знают в 
Приаралье. Семь лет назад молодой человек основал предприятие 
«Хужайли ун махсулотлари» («Ходжейлийские мучные изделия») 
общей стоимостью 30,4 миллиарда сумов.

- Наше предприятие оснащено оборудованием импортного про-
изводства из Турции. Оно способно производить до 200 тонн муки 
в сутки. Более 70 человек обеспечены постоянной работой, - гово-
рит Ю. Каримов. - На местный рынок Республики Каракалпакстан и 
Хорезмской области поставляем мучную продукцию под брендами 
«Хужайли ун махсулотлари» и «Жайхун». Также подписали кон-
тракт с Афганистаном, в прошлом году экспортировали муки на 1 
миллион 41 тысячу долларов, а за прошедший период 2024-го - на 
952,1 тысячи долларов. 

Этот субъект предпринимательства уже занимает значимую 
позицию на местном рынке. Здесь производят 50 тысяч тонн муки в 
год. Продукция реализуется в 28 торговых точках. 

Инженер-технолог предприятия Рустем Айимбетов ознакомил с 
процессом производства муки. Завод полностью автоматизирован, 
требуется лишь контролировать технологию. 

Юсуфбек Каримов также ведет деятельность в строительной 
сфере и рыбном хозяйстве. Ему выделено 20 гектаров земли на тер-
ритории сельского схода граждан «Саманкол» Ходжейлийского 
района с условием вложения 300 тысяч долларов. Здесь предприни-
матель начал выращивать рыбу интенсивным способом.

Большим событием для местного населения стал ввод в эксплу-
атацию нефтеперерабатывающего завода на территории махалли 
«Кун нури» данного района. На данный момент здесь трудоустро-
ены 92 человека. 

- Наше предприятие импортирует нефтепродукты из России, 
Казахстана и Туркменистана, производит из них бензин и дизель-
ное топливо. Теперь снабжаем продукцией местные рынки и экспор-
тируем ее в том числе в Афганистан, - говорит руководитель ООО 
«Karbalt-Rutoil» Ходжабай Матякупов. - Стоимость проекта нашего 
предприятия составляет пять миллионов долларов, а его мощность -  
36 тысяч тонн нефти в год. 

 ООО «Kyung Dong Slice» в Ходжейлийском районе занимается 
переработкой корня солодки с 2011 года. Продукция в основном экс-
портируется в Южную Корею. Сегодня на предприятии работают 
35 человек. 

- Ежегодно экспортируем 200 тонн корней солодки в Страну 
утренней свежести. Сначала сортируем данный продукт, а затем 
очищаем его. В летний сезон продукт сушится в течение недели 
на солнце, а зимой - в специальной печи, - рассказывает менеджер 
предприятия Хокимжон Мамаджанов. - После мытья солодковые 
палочки кладем в казаны и пропариваем при температуре 100-110 
градусов. Далее упаковываем с помощью специального оборудова-
ния по желанию заказчика.

Крупные предприятия с такой большой мощностью наряду с обе-
спечением занятости жителей Ходжейлийского района приобретают 
все большее значение в подъеме экономики региона. Так, сегодня 
район делает уверенные шаги на пути экономического развития. 
За первое полугодие 2024-го Ходжейлийский район экспортиро-
вал товаров на 1 миллион 828 тысяч долларов, из них промышлен-
ная продукция составила 1 миллион 427 тысяч, а плодоовощная -  
400,8 тысячи долларов. 

Мнажатдин Кутлимуратов.

Адреса благополучия

ХОДЖЕЙЛИ: ПОВЫШАЯ 
ЗАНЯТОСТЬ, РАЗВИВАЯ 

ЭКОНОМИКУ
В июле 2024-го под председательством главы государства 

состоялось видеоселекторное совещание, посвященное 
анализу обеспечения темпов экономического роста 
в регионах и отраслях в первом полугодии, а также 

обсуждению приоритетных задач до конца года. 
В нем подчеркнуто, что в 2024-м региональными 

предприятиями произведено продукции на 164 триллиона 
сумов, а рост по этому показателю в прошлом году 
составил 8,6 процента. В частности, подчеркнуто, 
что региональный промышленный рост в 87 районах 

превысил общереспубликанский показатель.

Реклама

В соревновании честь нашей страны 
достойно защитили учащиеся Президент-
ской школы и специализированной школы 
имени Мухаммада аль-Хорезми в Ташкенте.

По итогам соревнований золотые 
медали завоевали Жавлон Гасанов, Ислам 
Бойкабилов - ученики 11-го класса Прези-
дентской школы в Ташкенте, и Аслиддин 
Олимджанов - ученик 11-го класса специ-

ализированной школы имени Мухаммада 
аль-Хорезми.

Серебряных медалей удостоены Умар 
Азимов - ученик 10-го класса Президент-
ской школы в Ташкенте, Диёрахан Махму-
дова и Ибрагим Исмаилов - учащиеся 10-го 
класса специализированной школы имени 
Мухаммада аль-Хорезми.

ИА «Дунё».

ШКОЛЬНИКИ УЗБЕКИСТАНА СТАЛИ ОБЛАДАТЕЛЯМИ ЗОЛОТОЙ 
И СЕРЕБРЯНОЙ МЕДАЛЕЙ НА XIX МЕЖДУНАРОДНОЙ 

ОЛИМПИАДЕ СТАНДАРТОВ В ЮЖНОЙ КОРЕЕ

На XIX Международной олимпиаде стандартов (ISO - International 
Standards Olympiad), проходившей 12-14 августа в Южной Корее, 

школьники из Узбекистана завоевали золотые и серебряные медали.

КОГДА СМОТРЯТ ХОККЕЙ НАСТОЯЩИЕ 
БОЛЕЛЬЩИКИ…

«При таких полных трибунах нельзя было 
играть спустя рукава», - признались все 
участники квалификационного турнира 

Евро-Азиатского Кубка дружбы по хоккею, 
завершившегося в многофункциональном 

ташкентском комплексе Humo Arena. 

Организаторы постарались на славу. Хоккейный празд-
ник удался. Лишь немного не хватило для аншлага на всех 
матчах. Однако пришедшие бурно поддерживали не только 
своих любимцев, но и гостей, продемонстрировавших 
по-настоящему мужскую и азартную игру в преддверии 
наступающего сезона.  Жарко было на августовском льду. 

Обновленный ташкентский хоккейный клуб добился 
стопроцентного результата во главе с новым главным тре-
нером Дмитрием Катаевым. Подчеркнем, что с его именем 
связывают то, что кокшетауский «Арлан» в минувшем 
сезоне стал чемпионом Казахстана. Привнес победный дух 
и в «Хумо». 

Стартовый матч с белорусским «Брестом» оказался для 
ташкентцев многообещающим. Наша команда забила семь 
шайб, пропустив в свои ворота лишь две. Дальше не так 
часто загорались огни за воротами соперников. Упорно 
сопротивлялась АКМ из Тулы. Россияне показали стойкий 
характер, но уступили - 1:3. Не выдержали, кажется, прес-
синга трибун, на которых зрители просто неистово поддер-
живали своих кумиров. 

Одержав две победы подряд, «Хумо» досрочно обеспе-
чил себе путевку в финал четырех Кубка дружбы. Однако 
фавориты не стали, как говорится, отбывать номер в матче 
с «Арланом». Уважительно отнеслись к многотысячной 
публике. Действовали с открытым забралом и заставили 
казахстанцев признать поражение - 3:5.       

Итоговая таблица
Команды
1. «Хумо» (Ташкент, Узбекистан)
2. АКМ (Тула, Россия)
3.«Брест» (Брест, Беларусь)
4.«Арлан» (Кокшетау, Казахстан)

Финал четырех Кубка дружбы состоится 4-5 января. 
Помимо «Хумо» и АКМ, оспорят почетный трофей чемпион 
Беларуси «Металлург» (Жлобин) и победитель Всероссий-
ской хоккейной лиги «Нефтяник» (Альметьевск). Место 
встреч будет объявлено позже.    

ЕСЛИ БЫ ЧУТЬ-ЧУТЬ ПОВЕЗЛО
В розыгрыше Кубка мира по самбо в Чолпон-Ате 

(Кыргызстан) сразу восемь (!) узбекистанцев 
завоевали бронзовые медали. Как считают 

эксперты, каждый из призеров мог добиться 
большего, если бы им улыбнулась Фортуна. 

А в целом сборная Узбекистана с одной золотой, двумя 
серебряными и вкупе с вышеупомянутыми восемью бронзо-
выми наградами заняла третье место в общекомандном зачете, 
пропустив вперед только представителей России и Казахстана. 

Чемпионкой по боевому самбо стала Шахзода Азатова, 
не оставив никаких шансов соперницам в весовой категории 

до 59 кг. На вторую ступень пьедестала почета поднялись 
Жовид Додоев (-79) и Мадинабону Салохиддинова (-72).   

ПЕРЕД РОЗЫГРЫШЕМ КУБКА ДЭВИСА
Как известно, в Ташкенте в середине сентября 

пройдет командный чемпионат мира по теннису, 
так еще называется розыгрыш Кубка Дэвиса.  

В квалификационном туре узбекистанцы 
встретятся с мужским квартетом из Эстонии. 

К этим состязаниям мировой группы активно ведут под-
готовку и наши парни, в том числе и первая ракетка Узбе-
кистана Хумаюн Султанов. Наманганец отметился тем, что 
на международном турнире с призовым фондом 25 тысяч 
долларов в португальском городе Иданья-а-Нова занял пер-
вое место. В полуфинале обыграл в двух сетах Дэна Эддеда 
(Франция) - 6:4, 7:6 (2), а в решающем поединке - Эдаса Бут-
виласа (Латвия) - 6:4, 7:5. Поединок длился около двух часов.   

БОКС. ПРОФИ. РЕЙТИНГ IBF
Международная боксерская федерация - одна 

из четырех авторитетнейших организаций 
профессиональных мастеров кожаной перчатки -  

представила свой обновленный рейтинг. 
В списке топ-20 сильнейших два наших боксера - Шох-

жахон Эргашев и Баходир Жалолов. Они значились на 13-й 
позиции в своих весовых категориях. Шохжахон снизил 
результаты, потому что проиграл на двух вечерах среди 
профессионалов, а Баходир был занят на Олимпиаде среди 
любителей. Дважды добившись золотых медалей на Все-
мирных играх современности, сурхандарьинец решил 
добиться звания чемпиона и на профессиональном ринге. 
Заметим, что как профи Б. Жалолов уже провел 14 поедин-
ков и во всех одержал победы досрочно, нокаутом. 

НЕ ЗА ГОРАМИ ГОНКИ  
НА ГРЕБНОМ КАНАЛЕ

Уже на этой неделе на самаркандском канале  
с уникальной розой ветров стартует чемпионат  

мира по гребле на байдарках и каноэ. Заявки  
на участие подали 400 атлетов из 57 государств. 

Большим отрядом представлена будет и наша сборная.  
В ее рядах Шахриёр Махкамов, Екатерина Шубина и 
Нилуфар Зокирова, завоевавшие лицензию на Игры-2024 в 
Париже (Франция). Там, правда, соотечественники не доби-
лись сколь-либо значимых результатов. Может быть, возь-
мут реванш на самаркандском мундиале?

Среди двух дюжин наших байдарочников и каноистов 
также немало как опытных, так и перспективных юношей и 
девушек, готовых пополнить главную команду республики 

и получить путевки на Олимпиаду-2028 в Лос-Анджелесе 
(США).      

КОНКУРЕНТОВ РАЗ-ДВА И ОБЧЕЛСЯ
Чемпионат Узбекистана среди женских команд. 

Высшая лига. Четырнадцатый тур. «Пахтакор» -  
«Нефтчи» - 1:4, «Кизилкум» - «Локомотив» - 1:0,  

«Навбахор» - «Бунёдкор» - 2:7, ОКМК - 
«Согдиана» - 4:0, «Севинч» - «Бухоро» - 22:0. 

Случилось то, чего так долго ждали болельщики в Алма-
лыке. Женская команда ОКМК на своем поле обыграла «Сог-
диану» и уверенно заняла второе место в турнирной таблице. 
Серьезная заявка на «серебро» с отрывом в пять очков. 

Когда четыре года назад была сформирована дружина 
ОКМК, костяк которой составляли школьницы, мало кто 
верил, что она окажет конкуренцию ведущим женским клу-
бам страны. А эксперимент удался. Девчонки, спотыкаясь и 
падая, поднимались, набирались опыта и шаг за шагом шли 
вперед. Теперь они - основа молодежной сборной Узбеки-
стана и готовы к тому, чтобы подняться на вторую ступень 
пьедестала почета в Высшей лиге. По потерянным очкам 
пока уступают только коллегам из «Севинч». 

Каршинская команда все же вне конкуренции. Действу-
ющие чемпионки не позволяют себе расслабиться, не почи-
вают на лаврах. В этом сезоне идут без поражений.  Близки 
к тому, чтобы пополнить клубный музей очередными 
золотыми медалями с удивительной разницей забитых и 
пропущенных мячей - 151:5 (!). Один из трех трофеев оте-
чественного женского футбола у «Севинч» уже в активе - 
Суперкубок Узбекистана. 

Сбавила обороты серебряный призер прошлого сезона 
«Согдиана». Видимо, устала нападающая Диёра Хабибул-
лаева, забившая больше половины всех мячей джизакского 
клуба. Да и соперники проявляют повышенное внимание, 
чтобы нейтрализовать бомбардира чемпионата, продолжа-
ющего возглавлять список лучших снайперов с 39 голами. 
Заметим, что второе и третье места в этой гонке занимают 
Нилуфар Кудратова (31) и Людмила Карачик (27), выступа-
ющие за «Севинч».

Заметно отстают остальные семь женских коллекти-
вов. О качестве их игры можно судить хотя бы по тому, 
что «Локомотив», занимающий четвертую позицию, имеет 
отрицательный баланс по забитым и пропущенным мячам -  
31:36. Удручающее положение у «Пахтакора». В этом туре 
у себя дома брендовый клуб уступил по всем статьям даже 
соседу по аутсайдерской группе - ферганскому «Нефтчи».  

Положение команд после четырнадцатого тура
Клубы
1. «Севинч» (Карши)
2. ОКМК (Алмалык)
3. «Согдиана» (Джизак)
4. «Локомотив» (Ташкент)
5. «Бунёдкор» (Ташкент)
6. «Кизилкум» (Навои)
7. «Нефтчи» (Фергана)
8. «Бухоро» (Бухара)
9. «Навбахор» (Наманган)
10. «Пахтакор» (Ташкент)

Тимур Низаев.
 «Правда Востока».

Знай наших

В
13
12
10
7
6
5
3
3
2
1

Н
1
1
2
2
1
4
3
0
0
2

П
0
1
2
5
7
5
8
11
12
11

О
40
37
32
23
19
19
12
9
6
5

М
151:5
67:13
79:18
31:36
34:31
26:21
14:60
12:93
12:96
14:67

В
3
2
1
0

Н
0
0
0
0

П
0
1
2
3

О
6
4
2
0

Ш
15:6
6:5
6:11
6:11


